

かどひいらぎ 香童の柊

平成27年12月 3日
壬生町立稲葉小学校
No. 8 文責：山口 薫

先月は、4日の音楽集会、14日のPTAレク、18日の感謝の会、25日の授業参観・懇談会と、保護者の方には何度も学校に来ていただき、ありがとうございました。子ども達の一生懸命頑張る姿をご覧いただけたのではないかと思います。今年も残すところ1ヶ月を切りました。学校では2学期の学習のまとめがしっかりできるよう指導していますので、ご家庭でも励ましの言葉掛けよろしくお願いします。

勉強になった6年社会見学

6年生は、6日(金)に国会議事堂と日本科学未来館を見学に東京へ行きました。事前学習で日本の政治のしくみを調べ、実際に議員秘書さんの案内で衆議院を見学することができました。国会周辺の厳重な警備にも驚かされるなど、貴重な体験ができました。未来科学館では、ノーベル賞の梶田隆章博士が「ニュートリノの質量」を発見するきっかけとなったスーパーカミオカンデの模型等もあり、科学の勉強になりました。毛利衛宇宙飛行士が監修した立体視プラネタリウムも視聴することができ、有意義な見学になりました。



絆が深まった臨海自然教室

5年生は、9日(月)～11日(水)にとちぎ海浜自然の家を利用して、臨海自然教室を行いました。天候の関係で日程が多少変更になりましたが、全員元気に3日間過ごすことができました。2日目の野外炊飯では、班員で協力し合い、おいしいカレーライスができあがりました。食べているときの満足そうな笑顔は最高でした。3日目の砂浜活動は、安塚小、壬生北小の3校合同で行いま



した。他校の先生方や児童と交流することもでき、貴重な機会となりました。今回学んだことを普段の生活に生かし、最高学年になる準備や心構え作りをしていきたいと思っています。



宇都宮再発見

3、4年生は20日(金)に宇都宮で探検ツアーを行いました。県庁を全員で見学した後、班別行動を実施しました。事前に見学地を相談・計画し、移動手段も考えました。来らっせや城址公園、FM栃木などグループの目的に応じた調査活動ができました。まとめの学習をしっかり行い、宇都宮市や栃木県についての知識を深めさせていきたいと思っています。



合言葉は「いかのおすし」

4日の不審者侵入避難訓練の後に、スクールガード船渡川さんと稲葉駐在所大塚さんを講師に防犯教室を行いました。危険を回避するためのように対処すべきか学ぶことができました。学校では、知らない人についていかない、車に乗らない等「いかのおすし」を繰り返し指導していきますので、ご家庭でもお願いします。



また、16日には大塚駐在所さんが交通教室を行ってくれました。DVDや実際に自転車を使ったお話をとおして、自転車の安全な乗り方を学習しました。



心を込めた発表会

4日(水)に、「ハッピーコンサート」と題して、音楽集会を実施しました。各学年ごとに、合奏や合唱などの発表を行いました。音楽の授業で体得したことや日頃の練習の成果を出すことができ、素敵なコンサートとなりました。保護者の皆様にも参観していただきました。子ども達も落ち着いて聴くことができ、他の学年の学習成果の素晴らしさに気付くよい機会ともなりました。



18日(水)には、感謝の会で各学年ごとに音読の発表を行いました。論語の暗唱に加え、寿限無や平家物語など学年の特色を生かした音読を実施しました。児童の頑張りに、学校支援ボランティアの方々も笑顔と拍手で応援してくれました。最後に新メンバーが入った



合奏部の「カントリーロード」の演奏もありました。学校評議員さんや保護者の皆さんにも見ていただき、ありがとうございました。限られた練習時間でしたが、心のこもった発表会となりました。



車椅子バスケット体験

5年生は、佐々木清美さんをお呼びして、車椅子バスケット交流事業を行いました。お話から、障害者の生活の大変さを理解し、思いやりの心やボランティアとはどんなことか考えることができました。体験では、車椅子を操る大変さやバスケットの楽しさを実感していました。また全校集会では、5年前の「胸の中の『思い』は見えない。けれど『思いやり』は誰にでも見える」の言葉を伝え、自分たちのできることを実践していこうと話しました。



論語の音読 やる気を実感中

先月の学校だよりでお知らせしたように11月は論語検定月間でした。校長室や職員室にも何人もの子ども達が「聞いてください」と元気に訪れてくれました。

全校集会で、「いじめ防止」と合わせて「過ちを改めざる。是れを過ちと謂う。」をお話ししました。その際、校長室に最初に来た1年生のY君を指名しました。堂々とした暗唱で全員から拍手を浴びました。その後Y君は2年生の内容も合格、そして3年生分も、合格証第1号となりました。子ども達のやる気を大切にして、誉めて伸ばすことが大切だと再確認しています。

12月の主な行事

- 4(金) 持久走記録会(雨の予報ため延期しました)
人権なかよし集会
 - 8(火)~10(木) A日課5時間 13:55下校
 - 8(火) リサイクル
 - 10(木) スクールカウンセラー勤務日
 - 11(金) ゆうがお壬生
 - 15(火) 読み聞かせ
 - 16(水) わくわく集会
 - 17(木) 5、6年e-ネット安心講座 14:35~
*保護者の方の参加をお願いします
 - 19(土) 子ども遊び学び塾 10:00~
 - 25(金) 終業式 4時間授業 13:30下校
 - 28(月) 御用納め
- ### 1月前半の主な行事
- 1(金) 元日
 - 4(月) 御用始め
 - 8(金) 始業式 5時間授業 14:40下校
 - 14(木) 学力テスト(国語、算数)

学校評価アンケートにご協力を

「教育活動が充実しているか」「教育目標を達成できるよう家庭・地域と連携して取り組んだか」等検証し、必要な支援・改善を行うため、学校評価アンケートを実施しています。今年度は、教職員・児童・保護者だけでなく、地域の方のご意見もいただきたいと思います。先日児童を通して、白色と青色のアンケート用紙を配布しましたので、ご協力よろしくお願ひします。集計した結果はプリント等でお知らせし、次年度の計画に生かしたいと考えています。